

Dresdner Nachrichten

Gegründet 1856

Die Dresdner Nachrichten erscheinen als Morgenblatt; die Sonntagsnummer schon am Sonnabendnachmittag – wöchentlich 7 Ausgaben. – Sie enthalten die amtlichen Bekanntmachungen des Landrates zu Dresden, des Schiebamtes beim Oberverwaltungsamt Dresden und des Polizeipräsidenten in Dresden.

Sowjetverlust: 260 Divisionen

Millioneneinbuße an Toten und Gefangenen

Berlin, 24. Oktober. Genaue Ermittlungen haben ergeben, daß in der Zeit zwischen dem 22. Juni und Ende September 1941 weit über 260 Sowjetdivisionen vernichtet worden sind. Diese Divisionen wurden teilweise vollständig aufgerieben, gefangen genommen oder so stark angeschlagen, daß von ihnen nur geringe Reste übrig blieben. Darüber hinaus büßten zahlreiche Sowjetdivisionen mehr als 50 Prozent ihrer Kampfkraft ein.

Die Schwere der bolschewistischen Niederlage, aber auch die Größe der Gefahr, die durch den Kampf gegen den Bolschewismus vom Führer für ganz Europa gebaut wurde, läßt sich aus diesen Verlustziffern ermessen.

Bereits in den ersten 14 Tagen des Ostfeldzugs sollte die große Doppelschlacht von Bialystok – Minsk ab, die mit der Eindringung von 3240 Gefangenen die bis dahin größte Vernichtungsschlacht der Weltgeschichte war. Dieser Schlacht folgte eine Umschlungs- und Vernichtungsschlacht nach der anderen. Sowjetdivisionen auf Sowjetdivisionen und Sowjetarmee auf Sowjetarmee wurden vernichtet und zerstochen. Die Gefangenenzahlen liegen ständig. An allen Frontabschnitten haben die Bolschewiten auch außerhalb der großen Schlachten schwere Verluste erlitten.

Die Vernichtung von über 200 Divisionen, darunter 226 Schützendivisionen, 40 Panzerdivisionen und zahlreichen anderen Einheiten, bedeutet für die Sowjet einen Verlust von mehreren Millionen Soldaten, von denen nur ein Teil in deutsche Gefangenschaft geriet. 200 Divisionen mit dem dazugehörigen Kriegsgerät – das bedeutet nicht nur die Verstärkung der zum Angriff gegen das Reich und Europa vorbereiteten Sowjetarmee, sondern darüber hinaus auch der hinter der Aufmarschfront angestrahlten zweiten und dritten Welle.

Die deutsche Wehrmacht hat die bolschewistische Gefahr für Europa endgültig abhant.

Operationen im Osten schreiten fort

Aus dem Führerhauptquartier, 24. Oktober. Das Oberkommando der Wehrmacht gibt bekannt:

Im Osten schreiten die Angriffs- und Versetzungsoperationen weiter fort. Bei der Abwehr eines sowjetischen Gegenangriffes im Nordteil der Ostfront läuft die spanische "Blanc Division" dem Feind schwere Verluste zu und brachte mehrere hundert Gefangene ein.

Die Luftwaffe verlor im Seengebiet der Krim einen sowjetischen Dampfer von 5000 BRT und besiegte Moskau mit Spreng- und Brandbomben.

In Nordafrika schossen deutsche Jäger drei britische Flugzeuge ab.

Der Feind war in der letzten Nacht Bomber auf verschiedene Orte des norddeutschen Küstengebietes, u. a. auf Hamburg und Kiel. Die Zivilbevölkerung hatte geringe Verluste. Die Säden sind unerheblich. Ein britischer Bomber wurde abgeschossen.

Hilfe, die nicht mehr helfen kann

Drahtmeldung unserer Berliner Schriftleitung

Berlin, 24. Oktober. Die englische Presse zeigt sich über die geistige Aussprache im Unterhaus, die sich mit der Hilfe für die Sowjet beschäftigt, sehr beglückt. Die Verantwortler einer britischen Offensive in Westeuropa hätten, so sagt dazu "Daily Telegraph", Gelegenheit gehabt, Darlegungen über die Unvernunft ihrer Forderungen einzunehmen. Das Land würde befriedigt sein, wenn dieses Wechselspiel nach einer Invasion in Westeuropa nun zu Ende wäre. "Daily Mail" hat dazu einen sehr schönen Dreh gefunden. Sie sagt nämlich, es müsse mit allen Kräften für die Sowjet gearbeitet werden. Die Front gebe durch jede Fabrik. "Darin liegt unsere Westfront, an der wir zu jeder Tag und Nachstunde für die Sowjet kämpfen werden und müssen." Damit wird das Ergebnis der letzten Besprechungen im Oberhaus und Unterklaus vorweggenommen. Man hat wieder einmal festgestellt, daß man nicht in der Lage ist, den Sowjet eine wirkliche Hilfe zuteilen zu können.

Das aber hat die englische Regierung nicht abgehalten, sich wieder begeistert zum Bolschewismus zu bekennen. In diesem Thron durfte natürlich auch der Erzbischof von Canterbury nicht fehlen, der im Oberhaus erklärte, es säße gewisse Grundsätze im Kommunismus, die mit dem Christentum vereinbar wären, was man von dem Nazismus nicht behaupten könnte. (1) Auch Herrn Edens Rede war eine Bekundung der Freundschaft zu Moskau. Er wehrte sich sehr entschieden dagegen, daß man der Regierung vorwerfe, gegenüber der Sowjetunion befangen zu sein. Eine solche Anklage enthalte kein drücken Wahrheit. Die Sache des Bolschewismus sei die Sache Englands. Edens versicherte dann noch einmal, daß man Moskau in jeder Weise mit allen Mitteln helfen werde, "die England zur Verfügung stehen".

Der Hauptmann liegt natürlich auf diesen letzten Worten, die ein neues Eingeständnis der Ohnmacht Englands sind. Eden weiß dann auch darauf hin, daß England sofort verloren werde, die Verbindungswegs nach der Sowjetunion über Iran zu herstellen, damit in dem Augenblick, in dem das schlechte Wetter eintrete, diese Luftschiffsträger geöffnet werden könnten. Damit hat der englische Außenminister also selbst den Schwindel widerlegt, daß England Iran wegen "Deutscher Machenschaften" befreite. Der Abgesandte Baker glaubte seiner Besonderen Hilfe für den Bolschewismus dadurch Ausdruck verleihen zu können, daß er erklärte, England "Grenze liege an der Wolga" und am Don. Man sieht, daß die geographischen Bewirrungen immer äräter werden, nachdem lange vor diesem Krieg der damalige englische Ministerpräsident Baldwin einmal den Rhein zur Grenze Englands erklärt.

Den Bolschewisten helfen alle diese schönen Beteuerungen an echter und herzlicher Freundschaft allerdings nichts. Bei ihnen wachsen die Nervosität und Unruhe, was am treffendsten durch die Abhängigkeit Timoschenko und die neuen Hinterfragen im Ostfrontfeld bewiesen wird. Eine Terrorwelle geht wieder über das Land hinweg, soweit es noch den bolschewistischen Machthabern untersteht. Jetzt steht man in Moskau und London alle Hoffnungen auf den Mann, auf den General Sulow, dem man Vogelänge darüber bringt wie einst Timoschenko, und der sich nun selbst darüber fragt, wann ihn das gleiche Schicksal ereilt, wie Timoschenko und die anderen abgeholteten sowjetischen Generale. Die Welt aber erhält in diesem "Kommandowechsel" das Eingeständnis, daß der Verlauf des Krieges zur Katastrophe geführt hat.

Links:

Die größte Straßenbaumaschine Europas
Drei Männer einer Motorstandarte haben aus Frankreich die größte Straßenbaumaschine geholt, um sie nach einer Überholung in den Osten zu bringen, wo die Maschine eingesetzt werden soll. Die Straßenbaumaschine wiegt 700 t. Das Merkwürdigste an dieser Maschine ist, daß sie nur einem Mann, den Fahrer, zu ihrer Bedienung benötigt.

Auf: Scherl Bilderdienst, Berlin
Rechts:
Der erste Schnee in der Sowjetukraine
Die Unbillen des Wetters können unseren Vormarsch nicht aufhalten.
PK-Auto, Kriegsberichter
Frank-Presse-Hoffmann

